

Chemnitz, 17.01.2025



PRESSEMITTEILUNG

Die Allianz für Substanz ruft am Montag, den 20.01.25, zu einer gemeinsamen Demonstration gegen die Kürzungen in allen Bereichen der Zivilgesellschaft in Chemnitz auf

Am Montag nach der Kulturhauptstadteröffnung ruft die Allianz für Substanz, ein Zusammenschluss aus einer Vielzahl von Verbänden, Vereinen, Gewerkschaften und Initiativen, zu einer gemeinsamen Demonstration vor dem Rathaus in Chemnitz auf. Am 20.01.25 wollen wir während der Fraktionssitzungen der Stadtratsparteien ab 16.30 Uhr ein Zeichen setzen, dass die geplanten Kürzungen in den Bereichen Jugend, Kultur, Soziales, Sport und Zivilgesellschaft für viele Menschen in dieser Stadt nicht tragbar sind und verhindert werden müssen.

Vor dem Rathaus werden in mehreren Redebeiträgen Betroffene und Verbündete auf Stadt- und Landesebene zu Wort kommen und berichten, welche Auswirkungen die geplanten Kürzungen auf die Menschen haben werden und warum es wichtig ist, alle Angebote zu erhalten.

Was wird passieren, wenn Schulsozialarbeit gestrichen, Kinder- und Jugendarbeit gekürzt, geschützte Räume für Gruppen gestrichen, Treffpunkte für Frauenrechte abgeschafft, Anlaufstellen für Bürgerengagement zusammenspart, Kulturangebote für ganze Bevölkerungsschichten eingeschränkt werden?

Für uns Initiator:innen ist es besonders wichtig, dass alle Projekte, Einrichtungen und Stellen gleich notwendig für die Stadt sind und erhalten werden müssen. Deshalb wollen wir gemeinsam gegen alle Kürzungen kämpfen und uns nicht gegeneinander ausspielen lassen. Wir fordern vom Oberbürgermeister, den Haushaltsentwurf zu überarbeiten, die Kürzungspläne zurückzunehmen und alle bewährten Projekte und Institutionen mindestens auf dem Stand 2024 weiterhin zu finanzieren.

Es ist entscheidend, der Stadtverwaltung und den Stadträt:innen zu zeigen, dass wir die Pläne so nicht mittragen können. Lasst uns gleichzeitig und gemeinsam ein starkes ein Signal an Land und Bund senden, dass diese die Kommunen auskömmlich finanzieren müssen. Nicht irgendwann, nicht bald, sondern sofort.

Information: Bündnis Allianz für Substanz

Die Allianz für Substanz ist ein Aktionsbündnis von über 100 Vereinen und Verbänden der Chemnitzer Zivilgesellschaft. Wir setzen uns bereichsübergreifend für einen Erhalt der Unterstützung in sensiblen Bereichen der Gesellschaft ein. Wir sind vereint in der Überzeugung, dass eine pluralistische Zivilgesellschaft das Rückgrat einer demokratischen Gesellschaft ist und diese auch und gerade in schwierigen Zeiten eines besonderen Augenmerks bedarf.

Die Demonstration wird gemeinsam vom Netzwerk für Kultur- und Jugendarbeit e.V. mit dem DGB Südwestsachsen für die Allianz für Substanz organisiert.

www.substanz2025.nkjc.de

Ansprechpartner:

Tina Kreller // 01522-6652206 // jugend@nkjc.de

Tobias Möller // 0172-9738230 // kultur@nkjc.de